



がつ こう

学校だより

よこはましりつ しょうがっこく
横浜市立いちょう小学校
へいせい ねん がつ
平成25年 9月号
ねん がつ にち
2013年 8月30日

みの あき 実りの秋

日本には秋を表す『天高く馬肥ゆる秋』という言葉があります。辞書を引くと「空が澄み渡って高く見え、馬も食欲を増して立派に肥える秋」と書いてあります。その由来となるのは、中国の故事で、秋になると春夏の牧草を十分に食べて立派に太った馬に乗って、北方の騎馬民族が秋の収穫を略奪しに来ることを指し、戒めとするところからきているそうです。日本の秋を形容する言葉だとばかり思っていましたが、中国の文化と関わっていると知り、改めて、遠い昔から日本の文化に大きな影響をもたらしていたことがわかります。



秋といえば、「収穫の秋」「食欲の秋」「読書の秋」「スポーツの秋」「芸術の秋」といったように、いろいろな秋のつく言葉が出てきます。爽やかな気候に合わせ、おいしい食べ物もたくさん獲れるようになります。子どもたちにとっては、いろいろな事が身に付く季節でもあります。良い経験を通して、大きく成長して欲しいと願っています。

さて、子どもたちの元気な声、日焼けした明るい顔が学校に戻ってきました。子どもたちは、それぞれに、思い出に残る夏休みを過ごしたことだと思います。ゆったりとした時間の中で、自然の豊かさに触れたり、地域の行事に参加したりして、心も身体も一回り大きくなつたのではないか。学校では、子どもたちの貴重な経験を今後の教育活動に生かしていきたいと考えております。8月27日(火)から、夏休み後の学習が始まりました。子どもの学習が効果的に進められるよう『学習用具の点検と補充』をお願いします。

また、夏休み中乱れがちだった生活時間を早く戻し、健康的な生活習慣で学習に集中できるように、「早寝・早起き・朝ごはん」を実践しましょう。そして、勉強や運動に充実した一日一日を重ね。「実りの秋」にしていきましょう。

